

## Economía

## Bolinaga: Gas Natural fortalece matriz energética

El presidente de AES Panamá, Miguel Bolinaga, afirmó que la empresa seguirá creciendo e invirtiendo en beneficios del mercado panameño



ML | Miguel Bolinaga, presidente de AES Panamá, recibe la medalla Medalla "Pedro Boyd Galindo" por parte de la APEDE.



Yessika Calles

25 de enero de 2023

### Medalla "Pedro Boyd Galindo"

Miguel Bolinaga, presidente de AES Panamá, quien recibió ayer la Medalla Pedro Boyd Galindo 2023, afirmó que "Panamá tiene una posición envidiable en todo lo que tiene que ver con el gas natural en la región".

Bolinaga explicó que la generación de energía a base de Gas Natural, el sol y el viento, no solo representan precios más bajos, representa crecimiento para el sector energético del país.

El presidente de AES Panamá dijo que "el gas natural es importantísimo, porque no es únicamente para la generación de energía como tal, también es para bienes industriales, todo lo que tiene que ver con el búnker", por lo que están adecuando una terminal para que los barcos puedan acceder a ese gas. Señaló que "nosotros estamos exportando gas a Cerro Gloria, [Ecopetrol](#), Buenaventura, en el Pacífico, y eso pone a Panamá en una posición envidiable".

Sobre la construcción del proyecto Generadora Gatún, del cual AES es socio minoritario, con un 24% de las acciones, señaló que este "va bastante bien; debería estar listo en el 2024 y esto va a traer una continuidad en crecimiento para el país en todo lo que tiene que ver con el sector eléctrico, darle firmeza a lo que tiene que ver con la energía en el país a base de gas natural".

Añadió que "indudablemente es una energía más económica, tienes un contrato de gas por los próximos 20 años con un precio bastante bajo y eso indudablemente va a favorecer al país". Bolinaga afirmó que AES Panamá seguirá creciendo: "tenemos planeado para este año desarrollar unos proyectos solares, esperamos que estén listos a finales de este año, principio del otro, para darle aún más madurez a lo que es la matriz energética de Panamá, con un crecimiento sostenible en materia de energía solar".

Explicó que para el proyecto solar la inversión es de "unos 85 millones de dólares". Añadió que también "estamos desarrollando un proyecto próximamente con una compañía de transporte aquí en Panamá, donde vamos a tener unos autobuses a base de gas natural que van a eliminar lo que es diésel, para seguir creciendo con gas natural y seguir creciendo con autobuses eléctricos".

La inversión de éste es de unos \$5 millones. Sobre los retos del sector indicó que "la inversión es importante, un reto es indudablemente lo externo que tiene influencia, el tema ambiental... por eso es que lo solar es importante si hay poca lluvia, hay poca generación hidroeléctrica. Hay que estar pendiente del cambio climático, la sostenibilidad y tener una materia energética mucho más madura".

AES Panamá genera unos 315 empleos fijos y a través de sus proyectos genera unos 700 puestos de trabajo.

mi | La Medalla "Pedro Boyd Galindo", es un reconocimiento que otorgó la Asociación Panameña de Ejecutivos de Empresa (APEDE). Es una distinción que se entrega a los socios del gremio que, por sus actos, favorecen notoriamente al desarrollo de esta organización y del país. Según la APEDE, Miguel Bolinaga ha sido "un apoyo clave para la realización y el éxito de eventos del gremio; brindó aportes en el documento para la reactivación económica del Sector Energético presentadas al gobierno a través del CoNEP".

AES Panamá es una empresa mixta concesionaria de las centrales hidroeléctricas Bayano, La Estrella, Los Valles y Estí.

**Tags:**

**GAS NATURAL**

**Contenido Patrocinado**



**Beneficio de tarjeta especial del Metro de Panamá se extenderá automáticamente**



**Space Playworld**



**Avanzan trabajos de red sanitaria en la Tumba Muerto por Saneamiento de Panamá**



**Albrook Bowling**



**Las tendencias de Marketing y Consumo en 2023, marcadas por la Inteligencia Artificial**

**TE PUEDE INTERESAR**



**Ministro Alfaro enumera asuntos pendientes en negociación con Minera Panamá**



**Duty Free del 23 de enero de 2023**



**Eliminación de subsidios elevaría la pobreza, según economistas**



**Duty Free del 20 de enero de 2023**